
平成 26 年第 2 回鹿角市議会定例会 一般質問 
 
□質問順位及び質問所要時間 

３月１１日（火）午前１０時～  １ 小 田   修 議員 （６０分） 
   ２ 成 田 哲 男 議員 （６０分） 
   ３ 吉 村 ア イ 議員 （６０分） 

                 ４ 宮 野 和 秀 議員 （６０分） 
                 ５ 田 中 孝 一 議員 （３０分）                            
 

３月１２日（水）午前１０時～ ６ 髙 杉 正 美 議員 （６０分） 
                 ７ 黒 澤 一 夫 議員 （６０分） 
                 ８ 舘 花 一 仁 議員 （３０分） 
                 ９ 和井内 貞 光 議員 （６０分） 

□質問時間割当表 
 10:00   11:00 11:10    12:10     13:00    14:00 14:10   15:10 15:20 15:50   

 3月 11日（火） 

 

 

小田 修 

（60分） 

 

休

憩

10

分

間 

 

 

 

成田哲男 

(60分） 

 

 

  

休 憩 

 

 

  

吉村アイ 

 （60分） 

 

 

休

憩

10

分

間 

宮野和秀 

（60分） 

 

 

 

 

休

憩

10

分

間 

 

 

田中

孝一 

（30分) 

 

 

 

 

 10:00   11:00 11:10   12:10     13:00   13:30      14:30     

 3月 12日（水） 

  

休

憩

10

分

間 

 

黒澤一夫 

（60分） 

 

 

 

休 憩 

 

 

 

舘花 

一仁 

(30分） 

 

 

 

 

和井内貞光 

（60分） 

 

 

 

 

髙杉正美 

（60分） 

 



平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 1 質問者 小田  修 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

１ 花輪スキー場の活用について 

（１）運動公園の整備計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ストーンサークルの世界遺産登

録に向けた取り組みについて 

（１）施設整備の考え方について 

 

 

 

 

 

 

３ 地域の課題について 

（１）個人情報保護法について 

（個人情報保護法の過剰対応につい

て） 

 

・ナショナルトレーニングセンターの誘致について伺う 

 

・野球場、プール（冬季はスケート場）の整備について伺う 

 

・合宿場、スポーツ系大学の誘致について伺う 

 

・年少時からの選手育成について伺う 

 

 

 

 

・展示施設の規模、内容の見直しについて伺う 

 

・売店、食堂の設置について伺う 

 

・担当職員と予算の拡充について伺う 

 

 

 

・災害時要援護者名簿の活用について伺う 

 

・自治会、民生児童委員への個人情報提供について伺う 

 

・適切な運用のための指針づくりについて伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 1 質問者 小田  修 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

（２）自治会への支援について 

（自治会の支援策） 

 

 

 

 

 

４ 人口減対策は若者の元気から 

  （経済的支援について） 

 

 

 

５ メガソーラー事業の支援 

・自治振興交付金の増額について伺う 

 

・老人クラブ、婦人会、青年会などへの支援について 

 

・災害時の自治会との情報共有について 

 

 

・非正規雇用から正規雇用へ、特に指定管理施設や介護、保育職員について伺う 

 

・若者のサークル活動への支援について伺う 

 

 

・地産地消型の事業への支援について伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 2 質問者 成田 哲男 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

１ 第６次総合計画の進捗につい 

（１）鹿角ブランドアップ推進につい

て   

 

（２）空き家対策の推進について 

 

 

 

 

 

（３）地域に根ざした特色ある高校づ 

   くりについて  

 

 

（４）大学、企業等の研究施設の誘致 

について 

 

（５）交通弱者の移動支援について 

 

 

 

（６）エネルギー地産地消による安定    

電源確保の推進について 

                                     

・既存の農産物（きゅうりやトマトなど）の支援について伺う   

    

            

・空き家を解体し安全な環境に協力する考えがあるが、費用面で厳しいと考える人にどう対応するか伺う 

 

・空き家発生を抑えるための対策について伺う 

  

・空き家を有効活用するための対策について伺う   

            

・第 3子以降の高校教育費用の無償化の詳細について伺う 

 

・未来を担う人づくり戦略の中の特色ある高校づくりとはどのような内容か伺う   

           

・研究施設とはどういう内容を考えているか。その場合、新規の建物等を検討するのか伺う 

 

 

・課題解決のための体制強化を図るとあるがどういう内容か伺う 

 

・地域公共交通総合連携計画の策定はどのような内容になるか伺う   

            

・市民参画型事業の検討内容について伺う    

       

・安定電源確保の長期的な計画について伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 2 質問者 成田 哲男 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

 

２ シンクタンク構想について  

 

 

 

 

 

 

３ 国民文化祭について   

・メンバーなど、どのような構成にするのか伺う  

 

・どういう政策を検討する組織になるのか伺う 

 

・第６次前期及び後期計画についてどういう検討をし、検討内容がどう反映されるのか伺う   

       

       

・国文祭開催にあたり市として予定する事業はあるか伺う  

 

・国文祭の開催は市にとってどういう効果が出ると考えているか伺う   

            

・国文祭開催を観光振興のイベントとして、市内外にどのような方法で周知していくか伺う   

            

・市外の人だけでなく、市民にも鹿角の文化をあらためて感じてもらえる機会にできる取り組みを考えら

れないか伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 3 質問者 吉村 アイ 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

１ 「（仮称）湯の駅おおゆ」につい

て 

（１）道の駅構想について 

 

 

（２）事業計画について 

 

 

 

２ 花輪図書館について 

（１）管理運営について 

 

 

 

 

３ 民俗資料室について 

（１）保存活用について 

 

 

 

（２）図書館移転後の計画について 

 

 

 

 

 

・「湯の駅おおゆ」は、道の駅としての条件を満たしていないとの報道があったが、それだと当初計画

とくい違いが生じる。道の駅構想はどうなっているか伺う 

 

・今年度の事業計画の中で、用地買収はどこまで進んでいるのか。また、管理は市と民間のどちらが行

うのか伺う 

 

 

 

・平成 27年 4月に「コモッセ」への移転後の管理運営計画について伺う 

 

・館長は公募で選出して欲しいとの意見があるが、市の考えを伺う 

 

 

 

・武道館として活用するとの案もあったと聞くが、その他の案はあるのか伺う 

 

・先に行われた担当課の協議会以降、市民との意見を聞く会を開催したか伺う 

 

・多くの民俗資料はどこに保存するのか。また建物の補強、修繕の事業計画はどこまで進んでいるのか

伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 3 質問者 吉村 アイ 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

（３）市の文化財としての活用につ

いて 

 

 

４ 鹿角の医療について 

（１）医師確保対策事業について 

 

 

 

 

（２）精神科医師確保について 

 

 

５ 災害対策について 

（１）雪害について 

 

（２）国道、県道、市道除雪につい

て 

 

 

６ 市内高校の統廃合について 

・町なか観光の拠点として活用する考えはないか伺う（展示場、観光案内所、小ホール等） 

 

 

 

 

・鹿角市出身の医師から医師を紹介してもらうことを 2～3 年前から常任委員会等で提案があったが、

実施したことがあるか伺う 

 

・医学生修学資金貸付金の予算が増えたのは、確保できることを期待していいのか伺う 

 

・かづの厚生病院の精神科医師確保のための予算の具体的な執行計画について伺う 

 

 

 

・2月に関東方面に降った想定外の大雪が鹿角に降った場合の災害対策は万全かどうか伺う 

 

・想定外の雪が降った場合、縦割り行政が原因で除雪が遅れるという事例が報道されたが、過去の大雪

の経験から、市の雪害対策マニュアルがあるのか伺う 

 

 

・現段階での市長の見解を伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 
順位 4  質問者 宮野 和秀 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

１ 第 6次総合計画（平成 23年～平

成 32年） 

（１）前期基本計画について（平成

23年～平成 27年） 

 

 

 

２ 農政の大改革期を見据えた農林

業振興について 

（１）農業問題について 

 

 

 

 

 

（２）林業問題について 

 

 

 

 

 

 

３ 災害に強い鹿角にするためには 

（１）防災について 

 

 

 

・中間総括で、これまでの実績と課題について伺う 

 

・市長の公約はどの程度反映されているか伺う 

 

 

 

 

・農業基盤の整備を推進して生産性を高めるための施策について伺う 

 

・農業所得と自給率の向上を目指す施策について伺う 

 

・新規就農者研究支援事業の成果と今後の取り組みについて伺う 

 

・間伐の促進、広葉樹の再生はどの様に進めていくのか。今後の取り組みについて伺う 

 

・路網の整備について、現在の進捗状況と今後の取り組みについて伺う 

 

・担い手対策について伺う 

 

 

 

・市内土砂崩壊地区（レッド、イエローゾーン）は、市民に伝わっているのか伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 4  質問者 宮野 和秀 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

 

 

 

 

 

４ 再生可能エネルギーについて 

（１）導入・拡大について 

 

 

 

 

５ 鹿角きりたんぽ FMについて 

（１）活性化の一環について 

 

 

 

 

６ 鳥獣による被害について 

（１）駆除について 

 

 

 

７ 観光振興について 

（１）誘客について 

 

 

・保安林整備で災害予防はできないか伺う 

 

・先の河川災害のその後の整備は万全か伺う 

 

 

 

・本市は地熱・水力・風力等、潜在能力が高い地域だが、取り組みが進んでいない要因について伺う 

 

・バイオマス発電の熱利用を各方面で考えられないか伺う 

 

 

 

・市内発信だけではもったいない。市外にも発信できるような方向性は考えられないか伺う 

 

・電波が弱く届かない場所があるが、その対策について伺う 

 

 

 

・駆除を含めた対策について伺う 

 

・本市猟友会の高齢化、会員不足の対策について伺う 

 

 

・秋田 DCキャンペーン（10月～12月まで）の本市への効果について伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 4  質問者 宮野 和秀 質問所要時間 60 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

 

 

 

（２）振興について 

 

 

 

 

８ 地域医療体制の充実について 

（１）医師確保について 

 

（２）医療費抑制について 

・東南アジア圏へのトップセールスはどの様な PRを考えているか伺う 

 

 

・関東、関西をはじめ、各方面に鹿角市認定居酒屋をお願いしたらどうか 

 

・（仮称）湯の駅おおゆの平成 29年オープンまでの工程はどのようになるか伺う 

 

 

 

・要望活動を含め、現在の取り組みとその成果について伺う 

 

・鹿角市民挙げての総健康づくり運動を計画してはどうか伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 5 質問者 田中 孝一 質問所要時間 30 分 

 
 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

１ 新たな農業・農村政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 農業振興対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 危機管理対策について 

・産業政策と地域政策の二つの大きな政策としているが、市として今後の対策について伺う 

 

・新たに創設された農地中間管理機構（農地集積バンク）を市としてどのように対応するのか伺う 

 

・戸別所得補償の 50%の減額が稲作経営、鹿角市に与える影響をどのように捉えるか伺う 

 

・支援交付金の最大限の活用による所得確保について、市としてどのように考えているか伺う 

 

 

・関係機関が一体となった支援指導組織体制を必要と思うが、市としてどのように考えるか伺う 

 

・法人組織の拡大と育成強化を図るべきと思うが、市の考えについて伺う 

 

・複合経営の更なる拡大にむけた支援対策が必要と思うが、市の考えを伺う 

 

・若い担い手に夢を持たせる新しい鹿角農業構造改革を構築すべきと考えるが、市の考えについて伺う 

 

 

・米代川堤防に敷設する水門（稲村橋～久保田橋）の管理責任について伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 6 質問者 髙杉 正美 質問所要時間 60 分 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

  
１ 国の増税、市の税金の変更につ

いて 

 

 

２ 農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 都市建設行政について 

 

 

 

 

 

 

４ 教育行政について 

・増税等が 4月から変更になり、市民生活に多大な影響を及ぼすが、どのような市民サービスを考えて

いるか伺う 

 

 

・「農地中間管理機構」の地域の役割について伺う 

 

・国では、経営所得安定対策が大幅に見直され、また廃止される制度もある。意欲ある農業者等の育成

が急務である。市の第 3セクターである（有）八幡平地域経営公社方式の設立が重要な地域課題であ

り、農家の要望に応えるべきである。当局の見解について伺う 

 

・水田フル活用と米政策の見直しについて伺う 

 

・日本型直接支払制度の創設は、農地集積を補完するとしているが、今後の進め方について伺う 

 

 

・都市計画マスタープラン変更について伺う 

 

・人口減少に即した地区別新構想があるのか伺う 

 

・地区別構想の中に公営住宅土地利用計画がある。今後、建て替えが進行する中で地域コンパクト化で

現在の土地を移動する検討をしてるか伺う 

 

・教育施設の管理運営について、市民が使いやすく安心安全な、そしてリピートできる管理体制をつく

ることについて当局の方針を伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 7 質問者 黒澤 一夫 質問所要時間 60 分 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

  
１ 財政の見通しについて 

 

 

 

 

 

 

２ 学校教育、社会教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 市民への安心生活サポートの強

化について 

・現在建設工事が進められている学習文化交流施設の整備事業をはじめ、多くの施設整備が計画されて

いるが、それに対する財政の状況をどうなっているか伺う（市債の予想推移も含む） 

 

・今後、消費税が 8%、10%へと引き上げられる見通しだが、このことに関連して、市の施設の利用料等

についての考えを伺う 

 

 

・学校給食への地場産食材の利用は進んでいるか伺う 

 

・スポーツ教育において、「駅伝のまち鹿角」「スキーのまち鹿角」を市では推進しているが、小・中・

高校における授業では、どの位の時間、内容となっているか。また、教える先生の数は足りているか

伺う 

 

・学校のさまざまな行事で活躍しているスクールバンドやブラスバンドクラブへの楽器や機材の配備は

十分行われているか伺う 

 

・「コモッセ」は市全体の社会教育を担うものかどうか、運営方法について伺う 

 

 

・高齢者世帯、一人暮らし世帯が多く見受けられる。健康相談や生活相談等の声を掛ける取り組みが必

要であると考えるがその対応について伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 7 質問者 黒澤 一夫 質問所要時間 60 分 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

  
４ 農林業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

５ 鹿角花輪駅前広場の整備につい

て 

 

 

 

６ 「コモッセ」について 

 

 

 

 

７ 歴史と郷土芸能の保存について 

・畑作及び転作に対応した鹿角の特産品の育成の取り組みは進んでいるか伺う 

 

・そばの里の産地確立への取り組み、農産品への検査体制をどのように考えているか伺う 

 

・山林の伐採後の新植について、苗木の助成を行う等の山を守る制度を設けるべきと考えるが、いかが

か伺う 

 

 

・市の玄関口、交通の拠点として早急な整備が必要と考えるが、その取り組みについて伺う 

 

・商業地としてのイメージはどのように設定しているか伺う 

 

 

・複合文化施設となるコモッセの運営時間、管理主体はどのように計画しているか伺う 

 

・個人、団体等が使用するにあたって、料金等はどのようになるのか伺う 

 

 

・大日堂舞楽の伝承と資料館の整備について、どのように取り組むのか伺う 

 

・歴史民俗資料館の整備は、どのように計画しているものか伺う（旧鹿角郡公会堂） 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 8 質問者 舘花 一仁 質問所要時間 30 分 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

  
１ 観光の推進について 

（１）お祭り体験や農業体験など体

験型の観光について 

 

（２）空き家の観光利用について

   

（３）観光スポット（エリア別）の

発信について   

   

（４）障害を持った方の湯治観光に

ついて     

 

 

２ 災害時の避難所について  

（１）避難所までの避難経路につい

て    

      

      

    

      

     

     

     

      

     

     

    

      

    

 

・見せる観光だけでなく、長期間滞在していただき、体験を取り入れた参加型の観光の取り組みができ

ないか伺う 

 

・空き家を長期滞在型宿泊施設として活用することと、その可能性について伺う   

               

・観光をテーマ別に絞った発信が出来ないか伺う         

  

                 

・障害を持った方や老齢に伴い体が不自由になった方々向けの温泉を活用した湯治観光の取り組みにつ

いて伺う              

    

                

 

・災害ごとに、その規模に対応した避難所構想について伺う      
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 9 質問者 和井内 貞光 質問所要時間 60 分 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

  
１ 本市の経済情勢について 

 

  

 

 

２ シンクタンク機能について 

 

 

 

 

 

３ 国民健康保険税の引き上げにつ

いて 

 

 

 

 

 

４ 介護保険について 

 

 

 

５ 花輪駅前広場の整備について 

・アベノミクス効果と本市の経済情勢について伺う 

 

・秋田県内の賃金アップと本市の情勢について伺う 

 

 

・どのような機能、組織を想定しているのか、その内容と求めるものは何か伺う 

 

・例えば、本市の 50 年後、100 年後の姿など、将来のビジョンを描くのもいいのではないかと思われる 

が、市長の所見を伺う 

 

 

・保険税引き上げの根拠と引き上げ率、引き上げ額の詳細について伺う 

 

・市民説明会と国保運営委員の意見等について伺う 

 

・医療費削減施策とその効果について伺う 

 

 

・介護保険料の引き上げは万が一にも考えていないと思うがいかがか伺う 

 

・介護保険の利用料金引き上げもないと思うがいかがか伺う 

 

・新年度予算で花輪駅前広場の基本計画策定を予算化しているがその内容と、基本計画策定後の具体的取

り組みについての考えを伺う 
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平成 26年第 2回鹿角市議会定例会一般質問 
 

 

 
順位 9 質問者 和井内 貞光 質問所要時間 60 分 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
 

  
６ 株式会社「花の輪」について 

 

 

７ 平成２６年度教育方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 授業時間中に起きた死亡事故に

ついて 

・私の 12 月議会一般質問のその後の状況について伺う 

 

 

・教育委員長は市議会本会議で教育方針を述べた後退席されるが、このことについての教育委員長の想

いを伺う 

 

・国では「教育委員会の在り方」について議論されているが、私は教育行政にはその時々の政治に左右

されることなく、独立した機関であるべきと考えているが、このことに対する委員長の考えを伺う 

 

・教育委員会会議の内容が伝わってこない。非公開にしているわけではないと思うが、会議の積極的な

公開をするべきと思うがいかがか伺う 

 

・本市出身の学校教員の数がずいぶん少ないように感じられるが、市内での本市出身の教職員の数と、

全体の何％か、また、少ないとすればその対策等の考えを伺う 

 

 

 

・スキー授業中の生徒の死亡事故があった。二度と繰り返してはならない。そのためにも事故の詳細と

今後の学校教育の在り方について伺う 
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